

Arbeitsmaterialien für Erzieherinnen und Erzieher

Kinder spielend fördern, Wissen spannend vermitteln! – Kreative Ideen und Materialien für Krippe, Kindergarten, Kita und Hort

Kreative Ideenbörse Kindergarten – Ausgabe 5

Bewegung & Gesundheit – Spiele mit alten Zeitungen

Susanne Martin



Produkthinweis

Dieser Beitrag ist Teil einer Printausgabe aus der „Kreativen Ideenbörse Kindergarten“ der Mediengruppe Oberfranken – Fachverlage (Originalquelle siehe Fußzeile des Beitrags)

► Alle Beiträge dieser Ausgabe finden Sie hier.



Piktogramme

In den Beiträgen werden – je nach Fachbereich und Thema – unterschiedliche Piktogramme verwendet.

► Eine Übersicht der verwendeten Piktogramme finden Sie hier.



Haben Sie noch Fragen?

Unser Kundenservice hilft Ihnen gerne weiter:

Schreiben Sie an info@edidact.de oder per Telefon 09221 / 949-204.

Ihr Team von eDidact



Spiele mit alten Zeitungen

Ziele:

Förderschwerpunkte:

Anspruch:

Alter der Kinder:

Anzahl der Kinder:

Räumliche Voraussetzungen:

Materialien:

Kosten:

Vorbereitung:

Durchführungszeit:

- Bewegungserfahrung sammeln
- Bewegungsspiele durch den Einsatz von alten Zeitungen mit dem Thema Nachhaltigkeit verbinden
- Gleichgewichtsfähigkeit
- Materialerfahrung
- Fußmotorik
- Sozialkompetenz
- Werfen
- Fangen
- Differenzierungsfähigkeit
- Sprache
- leicht bis mittel
- ab 3 Jahren
- 10 bis 20 Kinder
- Gruppen- oder Bewegungsraum
- alte Zeitungen
- Musik und CD-Player o.Ä.
- keine
- keine
- 10 bis 45 Minuten

Vorbereitung:

Diese Bewegungseinheit braucht keine große Vorbereitung. Sie brauchen einfach nur ein paar alte Zeitungen und schon kann es losgehen.

Einstimmung:

Um die Kinder auf die Bewegungseinheit einzustimmen, können Sie sie zunächst in einem Sitzkreis zusammenbringen. Die Zeitungen legen Sie griffbereit in die Kreismitte.

Heute haben wir ein besonderes Material für unsere Bewegungsstunde. Zeitungen muss man nach dem Lesen nicht gleich wegwerfen, sondern kann sie noch weiterverwenden.



Durchführung und Umsetzung:



Hinweis:

Im Folgenden werden verschiedene Spiele vorgestellt. Diese können einzeln als Erwärmung oder als Abschluss in Bewegungsstunden eingesetzt werden. Sie können aber auch eine ganze Stunde ausschließlich mit Zeitungen damit gestalten.

Zeitungstanz:

Spielvorbereitung:

- Kinder gehen paarweise zusammen
- jedes Paar bekommt eine Doppelseite aus einer Zeitung
- Kinder stellen sich gemeinsam auf die Doppelseite

Spielablauf:

Bevor es losgeht, sagen Sie den Kindern, dass sie den Boden neben der Zeitung nicht berühren dürfen. Anschließend wird die Musik gestartet und die Kinder bewegen sich dazu. Sie kontrollieren, ob die Kinder auch wirklich mit den Füßen auf den Zeitungen bleiben. Nach ungefähr einer Minute Tanz wird die Musik gestoppt und die Zeitung in der Mitte zusammengefaltet. Das Ganze beginnt von vorn. So wird die Zeitung nach jedem Musikstopp etwas kleiner.

Spielende:

Das Spiel endet, wenn es den Kindern gar nicht mehr möglich ist, auf ihrer „Tanzfläche“ zu bleiben.



Tipp:

Den Kindern machen solche Spiele immer viel Spaß. Damit keiner vorzeitig aus dem Spiel ausscheidet, können stattdessen Striche auf die Zeitung gemalt werden, sobald der Boden berührt wird. Das Paar mit den wenigsten Strichen gewinnt das Spiel. Sie können den Ablauf aber auch so gestalten, dass sie eher besonders schöne, kreative oder ausgefallene Tanzpaare pro Durchgang hervorheben. So wird der Ehrgeiz unter den Kindern gestärkt und es gibt keine „Strafe“ für Kinder, die nicht so geschickt sind.

Behalte den Hut auf:

Spielvorbereitung:

Jedes Kind bekommt eine Zeitung und faltet daraus unter Ihrer Anleitung einen Malerhut.

